
由於民進黨當局一意孤行，迄今拒不承認體現一
個中國原則的 「九二共識」 ，導致兩岸關係惡

化，台灣業界擔心大陸會全面取消《海峽兩岸經濟合
作架構協議》（ECFA），其中農產品銷量首當其衝
受到到波及。近日台灣審計部門發布當局總決算審核
報告，明確指出台灣農業出口額持續衰退，主因對大
陸出口衰退超過6億美元（約196億新台幣）。島內業
界不滿民進黨當局漠視農民生計，台灣學者及

地方官員呼籲當局應盡快改善兩岸關係。
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宋濤：兩岸交流合作大勢不可阻擋
【大公報訊】記者蔣煌基龍岩報

道：8月5日下午，中共中央台辦、國務
院台辦主任宋濤在福建省龍岩市連城
縣，會見前來參加 「2024年東森盃海峽
兩岸（連城）青少年棒球邀請賽暨第五
屆海峽兩岸（連城）青少年棒球文化
節」 的台灣台東縣縣長饒慶鈴一行。宋
濤指出，通過棒球的交流，能夠增進兩
岸青少年相互交流和感情融合，本次棒

球賽必定會在推動兩岸青少年的棒球交
流中發揮積極作用，亦彰顯兩岸要交
流、要合作的大勢不可阻擋。

宋濤表示，習近平總書記十分重視
兩岸青年工作，更關心關愛台灣青年，
多次指示要歡迎更多台灣青年到大陸築
夢、逐夢、圓夢，持續為兩岸青年的成
長、成才、成功創造更好的條件，提供
更多的機遇。

宋濤向與會的台方代表介紹了不久
前在北京召開的中共二十屆三中全會。
他表示，三中全會圍繞着中國式現代化
建設提出了全面深化改革的一系列措
施，對中國式現代化建設作出了新的部
署和安排，為台灣同胞在大陸的發展提
供了更多機遇，也開闢了更廣闊的空
間。 「我們願意與台灣同胞一起，共同
努力推動兩岸合作向前，共同壯大中華

民族經濟。」
宋濤表示，目前大陸所做的一切，

都是圍繞推動兩岸關係的和平發展，
「要使兩岸關係和平發展，很重要的政
治基礎，就是要堅持一個中國原則和『九
二共識』，兩岸關係才能和平發展，才能維
持台海和平穩定」 。宋濤說。

宋濤強調，大陸方面堅決反對 「台
獨」 ，對任何 「台獨」 言行絕不容忍，

也絕不姑息。他亦重申，大陸採取的懲
治措施，僅針對少數 「台獨」 頑固分
子，不涉及廣大台灣同胞。

饒慶鈴表示，自己是龍岩市武平縣
的客家女兒，在武平有很多鄉親長輩，
今日有幸返鄉祭祖。她表示，兩岸文化
同源，同屬炎黃後裔，更應堅持 「九二
共識」 ，反對 「台獨」 ，透過更多交流
活動建構兩岸幸福未來。



台付費看奧運惹眾怒 藍綠籲學習香港

【大公報訊】據中通社報道：從
台灣審計部門公布的報告來看，2021
至2023年台灣農業出口總值分別為
56.6918億美元、52.3678億元及
48.9183億美元，逐年減少。其中，
2022年對大陸出口值驟減4.4290億美
元；2023年再減少1.7584億美元，共
計衰退超過6億美元。

島內人士籲當局好好檢討
2023年台灣農產品前10大出口國

家和地區中，除對香港及馬來西亞出
口值略增4497萬餘美元外，對其餘8
個出口值均較2022年衰退，代表開拓
其他海外市場無法彌補台灣農產品銷
往大陸衰退的缺口。

島內人士指出，近5年受新冠疫情
及進口禁令影響，台灣農產品對大陸
出口值嚴重衰退，而關稅優惠減免金
額則由2019年2055萬餘美元大幅下滑
至2023年之581萬餘美元。

台灣重要農產品出產地南投縣縣

長許淑華表示，對其他國家地區的銷
售無法彌補對陸出口衰退所帶來的缺
口，因此當局必須正視對大陸的政策
調整，不管是農業、貿易、體育、觀
光等都不該受到政治影響，當局應好
好思考找到解方。

台灣政大兩岸政經研究中心主任
魏艾表示，民進黨政府對大陸的貿易
往來有歧視性，進行嚴格審查，他認
為必須對這種兩岸不公平的貿易形式
進行檢討。

國務院台辦發言人陳斌華曾表
示，ECFA是兩岸雙方在 「九二共識」
的共同政治基礎上簽署的，實施中如
產生問題可通過兩岸協商予以妥善解
決。但賴清德當局頑固堅持 「台獨」
立場，拒不承認 「九二共識」 ，大肆
宣揚 「台獨」 分裂謬論，煽動兩岸對
立對抗和經濟 「脫鈎斷鏈」 ，嚴重破
壞兩岸協商和ECFA實施的基礎，是大
陸有關部門不得不進一步中止ECFA部
分產品關稅減讓的根本原因。

台獨肇禍 台銷陸農品2年減196億台幣
業界憂ECFA全面終止 批賴當局漠視農民生計
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台新南向政策現弊端：黑工大增

「2．14」
惡性撞船事件
大陸漁民遇難
者家屬最近終
於等來了遲到

5個多月的台方致歉。撞船事件大陸遇難
者家屬上周在泉州晉江紅十字會人員陪
同下，與台方就善後事宜進行協商，並
達成共識。台方向大陸遇難漁民家屬致
歉。大陸方面接回2名遇難漁民遺體及被
扣漁船。由此可見，這次參與溝通的大
陸人士主要是民間人士，屬於民間性

質，與兩岸協商談判完全無關。但民進
黨當局卻趁機炒作，聲稱這次由 「政府
主導」 ，是 「兩岸協商」 ，企圖營造
「兩岸關係有破冰的跡象」 ，藉此 「炫

耀」 民進黨當局有能力處理兩岸事務。
兩岸協商必須建立在體現一個中國

原則的 「九二共識」 基礎上，但民進黨
自2016年5月上台執政以來，奉行 「台
獨」 路線，拒不承認 「九二共識」 ，單
方面破壞兩岸關係政治基礎，導致兩岸
聯繫溝通機制停擺，兩岸協商中斷。正
是民進黨當局自己關上了兩岸對話和協

商的大門，以致近年銷往大陸的台產漁
農產品出現問題都無法與大陸方面協
商，島內漁農界怨聲四起。民進黨當局
於是拿這次重啟 「2．14」 惡性撞船事件
大做文章，還派出陸委會、 「海巡
署」 、海基會人員參與事件善後處理，
試圖製造兩岸 「官方對官方」 的性質，
但大陸方面的代表主要是遇難漁民的家
屬和泉州晉江紅十字會人員，屬於民間
性質，國台辦也嚴正強調 「此次溝通協
商與兩岸協商談判無關」 ，如此何來民
進黨當局所說的 「官方對官方」 呢？

大陸方面已經多次強調，兩岸對話
和協商必須建立在體現一個中國的 「九
二共識」 基礎上。這是絕對不能動搖的
條件。因為倘若兩岸對話和協商不是建
立在 「九二共識」 的基礎上，則會給國
際社會造成 「一中一台」 或 「兩個中
國」 的錯誤觀感，令外界誤以為台灣是
一個 「國家」 。而這正是奉行 「台獨」
路線的民進黨當局所希望出現的，所以
它迄今拒不承認 「九二共識」 ，妄圖在
沒有 「九二共識」 的基礎上與大陸對
話。這樣的算盤當然打不響。台方不承

認 「九二共識」 ，是無法與大陸對話和
協商的。所以， 「2．14」 撞船事件善後
溝通與兩岸協商談判完全無關。民進黨
當局所謂的 「官方協商」 、 「新金門模
式」 不過是自欺欺人罷了。

「2．14」撞船事件發生至今已5個多
月，基本事實是台灣海巡人員用粗暴危
險方式對待大陸漁民，造成人員死亡。
如今雖然與遇難者家屬達成共識，但台
方還未公布事件真相，希望台灣有關方
面認真落實協商紀要條款，盡快公布事件
真相，讓遇難者安息，給家屬一個交代。

民進黨當局吹噓官方協商是自欺欺人

朱穗怡

隔海觀瀾

台果農：大陸市場難以代替

【大公報訊】據中通社報道：台
當局前領導人蔡英文任內力推「新南
向」政策，向目標國家開放來台免簽等
便利措施。但據統計，以免簽或有條
件免簽證赴台者約佔逾期逗留人數的
五成，經查獲非法從事與簽證目的不
符活動的人數也增至原來兩倍以上。

台媒報道， 「新南向」 政策大量

開放東南亞旅客以來，外籍旅客逾期
停留及違法性交易倍增，不少人利用
免簽便利，頻繁來台非法從事工作。

據統計，在台逾期逗留人數從
2021年底的20519人增至2023年8月
的38574人，其中以免簽或有條件免
簽來台逾期停留人數從4507人大幅增
至19833人。

【大公報訊】記者蘇榕蓉報
道：對於台灣農產品銷往大陸的數
量下跌，台東卑南鄉釋迦（番荔
枝）農曾憲忠表示憂慮。他說，大
陸市場對台灣農民很重要，其他市
場難以代替大陸龐大的市場。

2021年9月2日起，銷往大陸
的台灣鳳梨釋迦因被測出有害的介
殼蟲，而被大陸暫停輸入，直到
2023年6月台東縣政府才宣布鳳梨
釋迦再次取得銷往大陸的 「通關門
票」 。曾憲忠種有兩甲地的釋迦，
去年終於得以重返大陸市場，還賣
得好價錢。今年他很期待年底的大
豐收，將努力提供更高品質的水果
給大陸消費者，確保輸往大陸的台
灣釋迦安全。

曾憲忠表示，釋迦是台灣地區
最重要的經濟農作物之一，主要是

出口到大陸。2021和2022年台灣
釋迦因蟲害而無法銷往大陸，價格
從每台斤（1台斤為600克）70元
（新台幣，下同），一度跌到每台
斤15元，讓辛苦勞作的果農心痛不
已，他的果園差點撐不下去了。在
曾憲忠看來，對農民而言，台果外
銷日本，久儲等問題無法得到很好
的解決。運輸時間對生鮮農產非常
重要，而大陸市場與台灣地區鄰
近，台果都能很好地保鮮。

曾憲忠認為，推動兩岸關係和
平發展有利兩岸經貿，大陸水漲，
台灣跟着船高，這才是真正體恤台
灣農漁民生計的做法。他呼籲台當
局在面對兩岸問題時能夠更多地為
台灣民眾着想，而不是一味地挑戰
大陸的底線，破壞兩岸之間的和平
與穩定。

台 胞 心 聲

台北市民許陳品：

兩岸經濟合作有利於台灣經濟發展，但民進
黨當局破壞兩岸關係，執意搞所謂 「脫鈎斷
鏈」 ，企圖疏遠大陸市場，但又難以開拓其
他市場，最終受損失還是台灣業界。

台北市民羅鼎鈞：
台灣經濟發展離不開大陸，民進黨當局持續
搞 「兩岸脫鈎」 是不切實際的行為。當年兩
岸簽署ECFA早收清單是建立在 「九二共
識」 的政治基礎上，民進黨當局一直不承認
「九二共識」 ，ECFA可能會被全面終止。

屏東果商阿貴：
民進黨當局很會搞政治，但拚經濟卻完全不
行。民進黨執政，台灣早已經被掏空了，只
能說 「民進黨不下台，台灣不會好」 。

大公報記者蘇榕蓉

▲香港特區政府購入巴黎奧運電視轉播
權，市民可免費觀看賽事。圖為香港市
民在商場觀看奧運會比賽。 中新社

【大公報訊】據中通社報道：巴黎
奧運會上，許多台灣民眾也想一睹運動
員風采，但如何收看成問題。台灣愛爾
達電視以5億元新台幣價格取得奧運台灣

獨家轉播權，使得大部分賽事轉播集中
於個別付費頻道，導致一般台灣群眾無
法觀看奧運賽事。對此藍綠 「立委」 呼
籲台當局能夠反思事件，借鑒香港的轉
播方式，讓民眾都能享受奧運。

據台媒報道，在巴黎奧運會的轉播
過程中，愛爾達電視以近5億元取得台灣
獨家轉播權，台灣教育部體育署補助
8000萬元，遭到 「立委」 質疑圖利。教
育部官員張廖萬堅2日表示，並沒有圖利
特定的媒體。

中國國民黨 「立委」 葉元之表示，
現在除了收費的愛爾達，絕大多數台灣
民眾只能看到奧運新聞圖片。有個別電
視頻道轉播部分賽事，但無法滿足需

求，一些中華台北隊的賽事不一定能看
到。希望當局能夠向香港特區政府學
習，用公帑購買轉播權，讓全民都能享
受奧運。

民進黨 「立委」 陳冠廷也呼籲台當
局能夠主動取得奧運轉播權， 「打開無
線台，就應看得到奧運」 確保民眾都能
平等觀看奧運賽事。

據悉，香港特區政府已經購入巴黎
奧運和殘奧會電視轉播權並與多間電視
合作，這也是香港特區政府第二次用公
帑購買，特首李家超表示 「物有所
值」 ；同時香港部分商場使用大屏轉播
奧運比賽項目，讓全香港市民同享奧
運。

墾丁訂房率僅五成 業者：慘過新冠疫情
【大公報訊】據中通社報道：今

年暑假台灣旅遊勝地墾丁人潮慘淡，
旅宿業訂房率剩5成，與往年暑假盛況
大相逕庭。有業者認為，當前景氣比
新冠肺炎疫情期間還要慘，甚至是
「史上最慘」 ，盼台當局可以伸出援
手。

過往暑假滿街遊客的墾丁，今年
只有周末才能見到遊客，且外國遊客

大量減少，不僅旅宿業深有感觸，伴
手禮行業、墾丁大街攤販也有同感，
紛紛認為業績下滑至少3成。墾丁一家
度假酒店總經理指出，在墾丁工作28
年，第一次遇到這麼慘的暑假，甚至
比疫情期間還要慘。業者分析指，今
年暑假墾丁會這麼慘，應該與多數民
眾出台旅遊、景氣不好、天氣熱、流
感頻傳等因素有關。
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